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Das Programm der ÖDP
Am 26. September 2021 ist die Bundes-Tags-Wahl. 
Die ÖDP ist eine deutsche Partei. 
ÖDP steht für „Ökologisch-Demokratische Partei“. 
Die ÖDP tritt zur Bundes-Tags-Wahl an.

Dafür hat die ÖDP ein Programm geschrieben. 
Dieses Programm hat neun Kapitel. 
In dem Programm stehen die Ziele der ÖDP. 
Diese Ziele sollen in Zukunft erreicht werden. 
Die ÖDP setzt sich für eine saubere Umwelt ein. 
Sie möchte aber auch Freiheit und Frieden.

Die Corona-Krise hat uns alle schwer getroffen. 
Aber es gibt auch immer mehr Unwetter. 
Das bezeichnen wir als Klima-Krise. 
Autos und Firmen stoßen Abgase aus. 
Die Abgase verstärken die Klima-Krise. 
Es entstehen immer mehr schlimme Unwetter.

Wir Menschen müssen aus den Krisen lernen. 
Wir dürfen der Umwelt nicht weiter schaden. 
Wir müssen Tiere und Pflanzen schützen. 
Aber auch das Klima müssen wir schützen. 
Dazu müssen sich viele Firmen umstellen.  
Die ÖDP möchte ihnen dabei helfen. 
Wir müssen weitere Katastrophen verhindern.

Die ÖDP hat auch ein ausführliches Wahlprogramm. 
Das finden Sie unter diesem Link.
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1. Umwelt schützen
Das Motto der ÖDP lautet: „Weniger ist mehr“. 
Wir Menschen sollten weniger Strom verbrauchen. 
Wir sollten weniger Abgase in die Luft pusten. 
Dafür dürfen wir nicht mehr so viel Auto fahren. 
Besser fahren wir mit dem Fahrrad.

Weitere Strecken fahren wir mit dem Zug oder Bus. 
So bewegen wir uns umwelt-freundlich. 
Es braucht mehr Busse und Züge. 
Aber auch günstige Fahrscheine. 
Fahrrad-Fahrer brauchen bessere Wege.

Heizungen verschmutzen auch die Luft. 
Aber wir brauchen trotzdem Wärme. 
Solar-Anlagen können Wärme erzeugen. 
Und Wind-Räder können Strom erzeugen. 
Wir brauchen mehr Solar-Anlagen und Wind-Räder.
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Auch Bauern müssen die Umwelt schützen. 
Sie müssen besser auf Tiere aufpassen. 
Aber auch der Boden braucht Schutz. 
Abfälle von Pflanzen sind gut für den Boden. 
Viele Abfälle von Tieren schaden ihm aber.

Bauern dürfen nicht mehr so viele Tiere halten. 
Tiere brauchen mehr Platz zum Leben. 
Tiere sollen glücklich leben können. 
Dadurch wird das Fleisch mehr kosten. 
Wir dürfen nicht mehr so viel Fleisch essen. 
Weniger Fleisch ist auch für uns gesund.

Plastik ist nicht gut für die Umwelt. 
Tiere können krank werden und sterben. 
Auch für uns Menschen ist Plastik ungesund. 
Besser sind Dinge aus Glas und Holz. 
Verpackungen aus Glas kann man wieder-verwenden. 
Wir brauchen mehr Verpackungen aus Glas. 
Die kann man im Supermarkt zurückgeben.

Auch der Wald muss geschützt werden. 
Viele Bäume sterben wegen der Klima-Krise. 
Außerdem werden viele Straßen und Häuser gebaut. 
Dafür werden viele Bäume gefällt. 
Dabei sind Bäume sehr wichtig für uns. 
Bäume und der Wald machen saubere Luft. 
Der Wald ist auch wichtig für sauberes Wasser. 
Und die Tiere brauchen den Wald. 
Darum sollten wir weniger Wald zerstören. 
Besser pflanzen wir neue Bäume.
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2. Frieden und Freiheit
Alle Menschen sollen in Frieden und Freiheit leben. 
Auch sollen alle Menschen genug zum Leben haben. 
Reiche Menschen sollen armen Menschen etwas abgeben.

Politiker sollen auf uns Bürger hören. 
Wichtige Entscheidungen sollen alle gemeinsam treffen. 
Zum Beispiel wenn eine Autobahn gebaut wird. 
Dann sollen die Bürger mitreden können.

Manchmal spenden Firmen Geld an Politiker.  
Dann hören die Politiker auf die Firmen. 
Eigentlich sollten sie aber auf die Bürger hören. 
Die ÖDP nimmt kein Geld von Firmen an. 
Alle Parteien sollten das so machen.
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3. Gesundheit
In der Corona-Krise haben viele Menschen Probleme. 
Manche Menschen haben ihre Arbeit verloren. 
Jetzt fehlt ihnen Geld und ein geregelter Alltag. 
Die ÖDP will das ändern.

Jeder Mensch soll Geld zum Leben bekommen. 
Auch Arbeit-Geber sollen Geld bekommen. 
Dann können die Menschen weiter arbeiten. 
Und sie können ihre Freunde sehen. 
Dann ist die Corona-Krise nicht so schlimm.

Woher kommt das ganze Geld? 
Reiche Menschen sollen etwas abgeben. 
Auch eine saubere Umwelt ist wichtig. 
Wer die Umwelt verschmutzt, soll Geld geben. 
Dieses Geld nennt man „Steuern“. 
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Gesundheit ist für die ÖDP auch wichtig. 
Wir brauchen mehr Ärzte vor Ort. 
Krankenhäuser dürfen nicht geschlossen werden. 
Auch Pflege-Dienste und Therapeuten sind wichtig. 
Alle müssen ausreichend Geld verdienen. 
Alle müssen Zeit für ihre Patienten haben.

Es muss genügend Apotheken geben. 
Medikamente dürfen nicht zu teuer sein. 
Es müssen ausreichend Medikamente da sein. 
Das gilt auch für wichtige Impfstoffe. 
Firmen in Deutschland müssen sich darum kümmern.

Impfungen schützen vor Krankheiten. 
Darum sollten sich Menschen impfen lassen. 
Zum Beispiel gegen die Corona-Krankheit. 
Impfungen sollen aber freiwillig sein.
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4. Bildung für alle
Kinder brauchen eine gute Bildung. 
Sie sollen die Welt mit allen Sinnen erfahren. 
Sechs Jahre lang sollen alle gemeinsam lernen. 
Danach gehen sie auf weiter-führende Schulen. 
Kinder mit Behinderung brauchen Integration. 
Sie sollen Regel-Schulen besuchen können.

Dafür braucht es genug Lehrer und Betreuer. 
Förder-Schulen helfen besonders beim Lernen. 
Nach der Schule kann man einen Beruf lernen. 
Für eine solche Ausbildung bekommt man Geld. 
Das Geld soll zum Leben ausreichen. 
Auch an Hochschulen kann man lernen. 
Jeder soll die Möglichkeit dazu haben.
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5. Familie und Gesellschaft
Manche Menschen kümmern sich um andere. 
Zum Beispiel Eltern um ihre Kinder. 
Oder ein Mann um seine Frau. 
Diese Arbeit ist sehr wichtig. 
Die Menschen sollen darum auch Geld bekommen. 
Dann können sie sich ganz um ihre Verwandten kümmern.

Kinder gehen später selbst arbeiten. 
Sie zahlen Geld in die Renten-Versicherung. 
Das Renten-Geld bekommen alte Menschen. 
Auch Menschen ohne Kinder bekommen dieses Geld. 
Die Erziehung von Kindern ist deswegen sehr wichtig. 
Sie sichert die Rente von allen Menschen. 
Eltern sollen für die Erziehung einen Lohn bekommen.
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Eltern können ihre Kinder in den Kindergarten geben. 
Dafür müssen sie Geld bezahlen. 
Eltern können sich auch selbst um die Kinder kümmern. 
Sie bekommen ja für die Erziehung einen Lohn. 
Eltern haben die freie Entscheidung.

Eltern sollen auch für ihre Kinder Geld bekommen. 
Das nennt man Kinder-Grund-Einkommen. 
Dieses Geld geht an die Eltern. 
Sie kümmern sich um ihre Kinder. 
Die Kinder haben immer genug zum Leben.

Kinder müssen auch geschützt werden. 
Manche Menschen sind Böse zu Kindern. 
Diese Menschen müssen bestraft werden. 
Kinder können per Telefon Hilfe rufen.

Menschen mit Behinderung sollen frei leben können. 
Sie haben ein Recht auf gute Arbeit. 
Sie dürfen mit anderen zusammen leben. 
Sie sollen mit Bus und Bahn fahren können. 
Menschen mit Behinderung brauchen manchmal Hilfe. 
Diese Hilfe sollen sie einfach bekommen.

Auch psychisch kranke Menschen sollen Hilfe bekommen. 
Sie dürfen nicht benachteiligt werden. 
Das gleiche gilt für Menschen mit einer Sucht. 
Man kann zum Beispiel nach Alkohol süchtig sein. 
Das kostet viel Geld und macht krank. 
Mit Unterstützung kann man die Sucht loswerden.
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Manche Menschen müssen ihr Land verlassen. 
Zum Beispiel wegen Krieg und Katastrophen. 
Sie kommen als Flüchtlinge nach Deutschland. 
Hier lernen sie die deutsche Sprache. 
Sie sollen auch zur Arbeit gehen können.

Jeder Mensch wird alt und stirbt irgendwann. 
In dieser Zeit soll niemand allein sein. 
Man soll auch zu Hause sterben können. 
Oder in einer speziellen Einrichtung. 
Es muss Beratung und Unterstützung geben.
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6. Andere Länder
Alle Menschen sollen in Frieden leben können. 
Manche Länder verhalten sich aber ungerecht. 
Sie bestellen Rohstoffe wie zum Beispiel Metall. 
Dafür zahlen sie zu wenig Geld. 
Die Menschen werden dadurch unzufrieden. 
Manchmal entsteht auch ein Krieg. 
Länder sollten sich darum gerecht verhalten. 
Dafür braucht es klare Regeln und Verträge. 
Deutschland soll sich dafür einsetzen.

Wichtig ist aber auch Umwelt-Schutz. 
Die Umwelt darf nicht zerstört werden. 
Sonst werden Menschen und Tiere krank. 
Umwelt-Schutz kostet aber auch Geld. 
Manche Länder haben dafür wenig Geld. 
Deutschland soll diesen Ländern helfen.
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Im Krieg wird mit Waffen gekämpft. 
Menschen können dadurch sterben. 
Deutschland soll keine Waffen dorthin schicken. 
Deutsche Soldaten sollen uns beschützen. 
Sie sollen nicht andere Länder angreifen.
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7. Moderne Technik
Es gibt immer mehr Computer und Handys. 
Diese Geräte verbrauchen viel Strom. 
Zum Bau der Geräte braucht es seltene Materialien. 
Die müssen in anderen Ländern ausgegraben werden. 
Darunter leidet die Natur. 

Handys funktionieren mit Funk-Strahlung. 
Diese Strahlung kann man nicht sehen oder spüren. 
Sie geht aber durch unseren Körper hindurch. 
Wahrscheinlich macht sie manche Menschen krank. 
Weniger Funk-Strahlung ist besser. 
Internet funktioniert auch über Kabel. 
Es sollen mehr Internet-Kabel verlegt werden.

Im Internet muss man oft seine Daten eingeben. 
Zum Beispiel Name, Adresse und Telefon-Nummer. 
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Manche Menschen verkaufen diese Daten. 
Davor müssen wir geschützt werden.

Manchmal funktioniert das Internet nicht. 
Es muss immer auch ohne Computer gehen. 
Zum Beispiel, wenn man etwas bestellen möchte. 
Dann brauchen wir Formulare auf Papier.
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8. Gute Arbeit für alle
Viele Firmen nehmen kaum Rücksicht auf die Natur. 
Sie wollen aber viel Geld verdienen. 
Auch die Menschen werden ausgebeutet.  
Sie müssen für wenig Geld sehr hart arbeiten. 
Das soll nicht so sein.

Wir müssen bei den Firmen genauer hinsehen. 
Sie dürfen nicht die Umwelt zerstören. 
Und sie dürfen Menschen nicht ausbeuten. 
Sonst müssen sie Strafe zahlen.

Die ÖDP will die Wirtschaft grundlegend ändern.  
Alle Menschen sollen Arbeit haben. 
Damit können sie glücklich sein. 
Jeder soll auch an die anderen denken.
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Menschen und Umwelt müssen gut behandelt werden. 
Immer mehr Firmen kümmern sich darum. 
Sie sollen dabei unterstützt werden. 
Darum bekommen sie Beratung und Geld.

Banken und Börsen verdienen viel Geld. 
Sie sollen etwas von diesem Geld abgeben. 
Sie sollen mehr Steuern zahlen.
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9. Glücklichere Tiere und 
	 gesunde Lebensmittel
Tiere haben mit uns Menschen vieles gemeinsam. 
Sie können sich freuen und Schmerzen fühlen. 
Tiere brauchen ausreichend Platz. 
Und sie brauchen gesundes Futter.

Am liebsten leben Tiere draußen in der Natur. 
Sie sollen nicht mehr in Käfige eingesperrt werden. 
Tiere sollen nicht gequält werden. 
Bestimmte Menschen sollen darauf aufpassen. 
Sie heißen „Tier-Schutz-Beauftragte“.

Tier-Heime kümmern sich um Tiere. 
Dafür sollen sie besser unterstützt werden.
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Auch manche Land-Wirte haben Tiere. 
Sie sollen ein glückliches Leben haben. 
Immer mehr Land-Wirte kümmern sich darum. 
Die Tiere bekommen gesundes Futter. 
Und sie bekommen keine Gifte. 
Sie haben auch genug Platz. 
Diese Land-Wirtschaft nennt man „öko-logisch“. 
Die Land-Wirte sollen Unterstützung bekommen.

Manche Menschen essen gerne Fleisch. 
Am besten ist das Fleisch von glücklichen Tieren. 
Es soll keine giftigen Stoffe enthalten.

Darum muss es gut geprüft werden. 
Gesundes Fleisch erhält eine Auszeichnung. 
Man soll es beim Fleischer oder im Supermarkt finden.

Auch andere Lebensmittel sollen gesund sein. 
Am besten sind biologisch angebaute Lebensmittel. 
Man nennt sie auch „Bio-Produkte“. 
Sie enthalten keine giftigen Stoffe.

Lebensmittel sollen nicht weit transportiert werden. 
Am besten sind Lebensmittel aus der Region. 
Man findet sie zum Beispiel auf dem Markt. 
Dort spart man auch Verpackungen.
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Sie haben die Wahl!
Sie kennen jetzt das Programm der ÖDP. 
Bei der Bundes-Tags-Wahl können Sie die ÖDP wählen.

Auf Ihrem Wahl-Zettel können Sie zwei Kreuze machen. 
Auf der rechten Seite finden Sie: 
„ÖDP Ökologisch-Demokratische Partei“. 
Den Kreis daneben können Sie ankreuzen.

Auf der linken Seite finden Sie einzelne Politiker. 
Hier kann auch ein ÖDP-Politiker stehen. 
Auch diesen Politiker können Sie ankreuzen.

Wir freuen uns über Ihre Kreuze. 
Vielen Dank!

Ihre ÖDP

Sie haben 2 Stimmen

Erststimme Zweitstimme

Name der/des 
Abgeordneten der ÖDP

Ökologisch- 
Demokratische Partei

hier 1 Stimme hier 1 Stimme
Person Partei

Liebe Wählerinnen und Wähler!
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DAS GUTE GEWINNT!

www.oedp.de | info@oedp.de
Werden Sie aktiv!  Folgen Sie uns auch auf 

V.i.S.d.P.: Ökologisch-Demokratische Partei, Christian Rechholz, Pommergasse 1, 97070 Würzburg

https://de-de.facebook.com/oedp.de/
https://www.instagram.com/oedp.de/?hl=de
https://twitter.com/oedp_de?lang=de
https://www.youtube.com/ÖDPde
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